



Lima 2019

CON LA MIRA ALTA

La delegación mexicana, entre ellos 98 jaliscienses, buscará desplazar a Colombia del quinto sitio en los Panamericanos.

JORGE OROZCO
Tiro deportivo

PAGLA MORÁN
Velocista

JESSICA SALAZAR
Ciclismo de pista



DANZA. La Gala Internacional reunirá bailarines de cuatro compañías este 27 y 28 en Palcco.



¡YA ES VIERNES!

FUT. Con ánimo de mejorar, Chivas recibe a Tigres este domingo a las 19:00 horas.

CHIVAS VS. TIGRES



F1. Con nueva imagen en su auto, llega Hamilton al GP de Alemania este domingo.

VIERNES 26 / JUL. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 68 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,534 \$20.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

Advierte estudio de afectaciones por urbanizar esa zona

Exhiben riesgo de edificar en Bosque

Estiman que harán más desarrollos; buscan revocar licencia indefinida

JULIO CÁRDENAS

La amenaza de desastres naturales aumenta por la urbanización del Bosque La Primavera.

Según el Estudio de Riesgos Naturales del Programa de Ordenamiento Ecológico Local (POEL) de Tlajomulco, elaborado en 2017, la parte baja del Bosque que ya fue urbanizada registra zonas de inundación por diversas causas.

En el documento en poder de MURAL, se precisa que en El Palomar hay puntos de anegación por insuficiencia de canales, tipo de suelo y modificaciones de la infraestructura hidráulica.

Además, en Bosques de Santa Anita, las inundaciones se deben a la modificación y

Gustavo Rivera Coordinador de Gestión Integral

La postura del Gobierno de Tlajomulco es no permitir que se realice ningún tipo de acción urbanística dentro de las áreas naturales protegidas y las áreas establecidas como áreas de conservación.

ausencia de infraestructura hidráulica, mientras que en Santa Isabel es por el suelo y falta de canales.

“Se requiere establecer criterios (para la) urbanización en las partes altas de las microcuencas: particularmente en la zona de bosques de Santa Anita-El Cielo y El Palomar”, sugiere el texto.

MURAL publicó ayer que la empresa México Inversiones cuenta con una licencia indefinida desde 1979 para urbanizar 700 hectáreas del Bosque en una zona que el Municipio estableció como área protegida en 2010.

Incluso, en 2012 el Muni-

cipio emitió una licencia de construcción 535/2012 para edificar una casa de unos mil 209.12 metros cuadrados.

Se presume que la empresa México Inversiones, cuyo apoderado es Vicente Chalita, busca construir con esa licencia otra etapa de los desarrollos.

Al respecto, el coordinador de proyectos del Anillo Primavera, Pedro Alcocer, expuso que la licencia debe tener caducidad, por el riesgo de inundaciones e incendios.

“Ya no es un tema financiero, o de negocios, se está poniendo en riesgo la vida de las personas”, aseveró.

El coordinador de Gestión Integral de Tlajomulco, Gustavo Rivera, anunció que buscarán revocar esa licencia indefinida y analizan la autorización que se dio para la vivienda construida.

ESTÁN INCONFORMES

Vecinos asentados en López Mateos Sur expresaron su inconformidad ante la falta de soluciones de Tlajomulco y el Gobierno del Estado, por lo que crearán el Observatorio Ciudad y Medio Ambiente.

En conferencia, representantes de El Palomar, El Cielo, Provenza y San Agustín anunciaron que harán un foro para conformarlo.

Con éste buscan reunir a representantes de las zonas afectadas por las inundaciones e incendios en el Bosque para generar mapas de vulnerabilidad y estrategias de resiliencia vecinal.

Con datos de Brenda Sánchez

COMUNIDAD PÁG. 5

POR UN TRAGO DE COGNAC

Aproveche este destilado en coctelería, y hasta para cocinar.



buena mesa

Reina en robos la impunidad

Ve experto baja efectividad por pocos detenidos y sentenciados

ENRIQUE OSORIO Y ENRIQUE AGUIRRE

En el discurso, desde la entrada de la Administración de Enrique Alfaro los delitos patrimoniales mantienen una baja constante, en la realidad, los detenidos son escasos y la impunidad reina.

En robo de transeúnte, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reportó 8 mil 996 denuncias, de diciembre de 2018 a junio.

En la solicitud de transparencia FG/UT/5783/2019, la Fiscalía estatal indicó que del 6 de diciembre al 12 de junio sólo les presentaron a 23 detenidos, es decir, un 0.2 por ciento del total, si correspondiera a uno por caso.

Según esta misma respuesta, en ese lapso 23 fueron llevados ante un juez;

49 -0.5 por ciento- están sujetos a proceso; a 5, es decir, 0.05 por ciento, los liberaron, y hay 51 sentenciados, un 0.56 por ciento.

En tanto, el robo a negocio tuvo 9 mil 445 denuncias, sólo a 191 -1.9 por ciento- han detenido; 54 -0.5 por ciento- fueron llevados ante un juez; 29 -0.29 por ciento- están sujetos a proceso; 28 -0.28 por ciento- fueron liberados, y a 77 -0.7 por ciento- los sentenciaron.

“No es coherente la cifras que presentan las dependencias de Gobierno con las reales, pues evidencia la poca efectividad con que cuentan las fuerzas y cuerpos de seguridad para la prevención y disuasión de los delitos patrimoniales”, estimó Rogelio Barba, profesor investigador de la UdeG.

El robo a casa habitación sumó en ese lapso 4 mil 355 denuncias, 89 detenidos, un 2 por ciento, y en el delito de robo de vehículo registraron 10 mil 107 denuncias, y apenas 429 detenidos, un 4.2 por ciento.

VUELVE A FIRMAR

El Presidente Andrés Manuel López Obrador suscribió ayer ante un notario el compromiso de no reelegirse, y si la ciudadanía lo ratifica, estará en el cargo hasta 2024. **NACIONAL PÁG. 3**



Paola Urdapilleta

INDAGAN VENGANZA ENTRE MAFIAS

Una vendetta entre criminales es una de las pistas en la indagatoria por la ejecución de dos israelíes a manos de un comando en un restaurante de la Plaza Artz, en la CDMX, el pasado miércoles. **NACIONAL PÁG. 2**

Va López Obrador contra organismos autónomos

ZEDRYK RAZIEL

MÉXICO.- Los órganos autónomos y las instituciones encargadas de medir la eficacia de políticas del Gobierno federal y de los servidores públicos están en la mira del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ahora le tocó el turno al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), organismo que el Mandatario explora desaparecer con el argumento de generar ahorros presupuestales.

Además, este año, por iniciativa presidencial, se consumó la extinción del Instituto Nacional de Evaluación de la Educación (INEE), el cual

será sustituido por un Centro Nacional de Mejora Continua de la Educación.

Recientemente, López Obrador anunció también la desaparición del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFED), que daba seguimiento técnico y administrativo a los programas de obra para construir y mejorar escuelas en los Estados.

En abril, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal anunció una iniciativa para eliminar el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), el encargado de vigilar la conducta y desempeño de los jueces.

El Presidente sostuvo que el Coneval duplica funciones que puede desempeñar el Inegi. Los recursos de éste serían para el combate a la pobreza.



POR AMOR AL PLANETA
Hacer un huerto o comprar en tiendas a granel son parte de la tendencia ecológica que toma auge. **PRIMERA FILA**

Le dan 300 mdp; sólo reporta 68 mdp

BENITO JIMÉNEZ

MÉXICO.- El sindicato petrolero que encabeza Carlos Romero Deschamps sólo reportó gastos por 68.7 millones de pesos de los casi 300 millones que PEMEX le dio de pólón en 2018, por concepto de la cláusula 251 bis.

Según los flujos de efectivo del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, de los cuales Grupo REFORMA tiene copia, ese gremio gastó en la remodelación de un deportivo en NL que lleva el nombre del líder petrolero, la remodelación de un panteón en Hidalgo, obras de taludes en Nanchital, Veracruz, y gastos para su sede sindical.

La cláusula 251 bis, para la capacitación a trabajadores, organizar y conmemorar aniversarios, celebrar asambleas, y hacer obras sociales, son recursos adicionales a los 8 millones de pesos mensua-



\$232 millones
no fueron reportados de los recursos que recibieron.

CARLOS ROMERO DESCHAMPS

les que PEMEX otorgaba al sindicato, como “apoyo” para el gremio y transporte del Comité Ejecutivo.

Este apoyo se incrementó en la Administración de Enrique Peña Nieto, luego de un convenio con Emilio Lozoya, ex director de PEMEX, al pasar de 105 millones de pesos en 2012 a 353 millones.

LOS DOBLAN

Los préstamos millonarios que PEMEX dio al sindicato

desde el 2000 a la fecha y los apoyos extraordinarios mediante acuerdos entre la empresa y Romero Deschamps, quedaron en la opacidad.

Esto a pesar de que el INAI ordenó al sindicato que a más tardar el 6 de marzo hiciera pública la información sobre sus contratos, gastos, resultados de auditorías y destino de los recursos que recibe.

NACIONAL PÁG. 8



61097200320